

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)



El Hablaganados 67: Estudie los números y es posible disfrutar de los beneficios económicos positivos

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

¿Mira usted los números alguna vez sencillamente para mirarlos?

Los administradores de carne de vaca exitosos repasan los números de maneras distintas para estimular los pensamientos y para producir los resultados positivos. Un ejemplo es el costo del estrés en el tiempo del destete. ¿Cuánta ganancia potencial pierden los becerros cuando los niveles de estrés son muy altos? En el Centro de Investigación y Extensión de la Universidad del Estado de Dakota de Norte en Dickinson, cada año pasamos los becerros por varias pruebas de investigación, las cuales tienen un procedimiento estándar. ¿Hay un costo asociado con la preparación para una prueba o para transportar los becerros?

Average Calf Weight Gain From Birth to 5-7 days Post Weaning	
Number of calves	264
Average birth weight	89 lbs
Average weight at pre-weaning vaccination	573 lbs
Weaning weight	608 lbs
Average age at weaning	246 days
Weight 5-7 days post weaning	638 lbs
Gain during weaning	0 lbs
Average daily gain from birth to weaning	2.2 lbs
NDSU Beefstock Research Research Center	

Entre los individuos que no han tenido la oportunidad de trabajar físicamente con el ganado a menudo una idea falsa. Creen que el destete es una actividad que se lleva a cabo en la mañana y que está seguido por el almuerzo y la oportunidad de acercarse a otra gente al aire libre. Pero, las económicas de el comercio de carne de vaca nos dice algo distinto. Para nosotros, el destete es una actividad de mover, transportar, de clasificar y de procesar el ganado que dura una semana.

Las parejas de vacas y becerros pueden estar al otro lado del camino, a una milla o dos de distancia o en otro pueblo. En la primavera, las parejas se dispersan a los rincones más lejanos del rancho y están traídos poco a poco hacia el medio del rancho al tanto que la estación de pastorear progresa. Para el rodeo del otoño, la mayoría de ellos están bastante cercanos a la facilidad de procesar para seguir el resto de la manada allí.

Este rodeo les da la oportunidad a los jinetes, a los caballos y al ganado una oportunidad para conocerse. Una vez que están en la facilidad, las vacas y los becerros se separan y se clasifican. Las vacas se ponen en corrales y trabajamos con ellas otra vez dentro de una semana. SE pesan, se procesan los becerros y luego los ponemos en los corrales.

Cuando se pone el sol, en la noche les damos de comer a los becerros. El bramido de esos becerros recién separados de sus madres es tan alto que ni se puede oír el tractor cuando se acerca para alimentarlos. Temprano el día siguiente, se repiten los mismos pasos con otro grupo de vacas y becerros, y otras veces el tercero y el cuarto días.

Las responsabilidades cambian al tanto que los corrales se llenan y los quehaceres requieren más tiempo para acabar y hay que vigilar los corrales constantemente para identificar los becerros

enfermos. Algo interesante pasó con el becerro1044, el cual vino de los pastos antes del destete y todavía está en el corral para los enfermos. Es uno de esos becerros difíciles. No va a producir la rentabilidad, pero lo cuidamos de todos modos.

Mientras tanto, los corrales para las vacas se han llenado completamente con las vacas que todavía necesitamos procesar y llevar a las facilidades del invierno. El estado físico, la condición de los dientes, su temperamento y su estatus en cuanto a la preñez de las vacas se evalúan sistemáticamente. Las que se evalúan con algún problema se separan de las demás que se van para los programas de invierno.

Hay muchas opciones para los animales de los cuales vamos a deshacernos: venderlos ahora, engordarlos, mandar los mejores de ellos a los vecinos, poner las novillas mejores dentro de un corral, poner las novillas ligeras en otro corral, mantener un corral para los enfermos, mantener los toros separados del corral de las novillas de reemplazo. Hay tanto que hacer que ni recuerdo donde pusimos esas novillas de reemplazo. No hay tiempo para ofrecerles consejos frívolos a los trabajadores que tienen mucha experiencia con las vacas. Sólo se puede hacer cierta cantidad de actividades sin volverse loco. Sí, yo podría ganar más dinero haciendo la opción dos, pero francamente, no tengo tiempo. Es por todo eso que nuestra industria está repleta de la tradición.

Pues, bueno...empecé esta columna preguntando, "¿Cuánto peso pierden los becerros en el proceso de destete?" Por lo general, se acepta la pérdida de peso de los becerros durante el destete como algo para lo cual no hay remedio. ¿Pero cuánto es demasiado?

Por término medio nuestros becerros pesaban 89 libras al nacer, 573 libras cuando los vacunamos antes del destete y 638 libras 5 a 7 días después del destetarlos. Desde el punto de vista del administrador, perdí una semana entera por toda la cosecha de becerros. Un aumento de 2,2 libras por día por becerro antes del destetarlos para 347 becerros por seis días suma a 4.560 libras de pérdida de aumento de peso. Es fácil ver un becerro muerto, pero la administración mejorada durante el proceso de destetar es igualmente importante. El administrador gana su sueldo encontrando la pérdida oculta.

Qué encuentre usted todas sus caravanas.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuent.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu